

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 1 DE JULIO DE 2015 | Año XL | Número 13.876 | EDICIÓN AMÉRICA

Europa rehúsa hablar con Grecia bajo la amenaza del referéndum

Última petición griega: un tercer rescate de al menos

Respuesta europea: puede haber concesiones, pero 30.000 millones en dos años no antes del referéndum

Opciones de Tsipras: consulta con riesgo de salir del euro o volver al diálogo

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas** El Eurogrupo, tras una reunión de urgencia, rechazó ayer la petición in extremis del Gobierno de Grecia de extender el rescate que expiraba anoche. Tampoco negociará un tercer programa de avuda financiera hasta que se celebre el referéndum griego previsto para el domingo. El primer ministro

heleno, Alexis Tsipras, formalizó la petición por sorpresa, a escasas horas de que concluyera el rescate actual. A medianoche vencía un pago de 1.500 millones de euros al FMI que su Gobierno ya anunció que no pagará después del fracaso de las negociaciones. La canciller alemana, Angela Merkel, avanzó antes de la reunión

del Eurogrupo que no hay margen para negociar con el Gobierno de Tsipras hasta que se celebre el referéndum, en el que los griegos están llamados a pronunciarse sobre una oferta de los acreedores que ya no está sobre la mesa. El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, le hizo previamente a Tsipras una últi-

ma propuesta: alguna concesión adicional, un plan de inversiones de 35.000 millones y la promesa en firme de reestructuración de la deuda. A Grecia le quedan por pagar otros 29.000 millones de euros en diversos plazos hasta 2017. Y, sin el rescate, se esfuman 16.000 millones en ayuda financiera de Europa. PÁGINAS 3 A 6



Miles de personas se manifestaron ayer en Atenas a favor de que Grecia pacte con sus acreedores y evite la quiebra. / J.-P. PELISSIER (REUTERS)

La camisa de fuerza dorada

Joaquín Estefanía

El ala europeísta del Gobierno empuja a Tsipras a negociar página 4

Obligar a Grecia a ceder Joseph. E. Stiglitz

PÁGINA 18

La OMS avala que es el primer país en acabar con la transmisión del VIH de madre a hijo

Cuba gana una batalla al sida

SILVIA AYUSO, Washington La medicina cubana acaba de lograr un importante éxito. La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha certificado que Cuba es el primer país en conseguir eliminar la transmisión del virus VIH de madre a hijo y de la sífilis congénita. La OMS considera erradicada esa vía de contagio cuando se registarn menos

de dos bebés infectados por cada 100 nacidos de madres portadoras del virus del sida. El organismo explica el éxito cubano por contar con una cobertura sanitaria universal y gratuita. Cuba y los demás países del Caribe han logrado reducir más los casos de VIH pediátrico (72%) que el resto de América Latina



Crece el aislamiento de **Donald Trump** en América Latina

Slim y Televisa rompen con el magnate y México abandona el concurso de Miss Universo

PABLO DEL LLANO, México La tormenta desatada por los insultos del multimillonario Donald Trump a los inmigrantes mexicanos no cesa. Después de Univisión y NBC, han roto con él dos poderes mexicanos como Carlos Slim y Televisa. México, además, no participará en el concurso de Miss Universo 2015 y en Colombia, cuya representante ostenta el título, se ha abierto el debate sobre si competir o no. Página 10

Pablo Iglesias reafirma su control electoral de Podemos

FRANCESCO MANETTO, Madrid Podemos ha impuesto unas primarias para las elecciones generales que aseguran el triunfo de Pablo Iglesias, secretario general de la formación, y su equipo, además de garantizar a la cúpula el control de las listas, que para el Congreso de los Diputados serán de circunscripción única. La dirección evita así una pugna real con los equipos competidores. Los resultados se conocerán el 24 de julio.

Pinches ideas

Ibsen Martinez

ADEMÁS



EE UU y Brasil liman asperezas

Barack Obama y Dilma Rousseff dejaron ayer en la Casa Blanca una etapa de desavenciencias y sellaron un acuerdo para reducir las emisiones de CO2.

Felipe VI defiende las reformas del Peña Nieto P22

El corresponsal de EL PAÍS, obligado a salir de Egipto P14